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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 3/2024 4 

Aos quinze dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 7 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência 8 

do Senhor Vice-reitor Professor Ivo Mottin Demiate, reuniu-se ordinariamente o Conselho 9 

de Administração - CA, com a presença dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto, Adriana 10 

Timoteo dos Santos, Adriano Gonçalves Viana, Ana Claudia Barana (suplente), Andrea 11 

Tedesco, Beatriz Gomes Nadal, Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschläger, Carlos Ubiratan 12 

da Costa Schier (suplente), Eliane de Fátima Rauski, Emerson Martins Hilgemberg, Gilmar 13 

Batista Mazurek (suplente), Gonçalo Cassins Moreira do Carmo (suplente), Ione da Silva 14 

Jovino, Jesiane Stefania da Silva Batista, Jozia Ribeiro do Nascimento, Júlio César Miné, 15 

Marcelo Alves da Silva (suplente), Margarete Aparecida dos Santos (suplente), Maria 16 

Eduarda Noumann, Maria Lucia Cazarin Beserra Madruga, Miguel Archanjo de Freitas 17 

Junior, Renê Francisco Hellman, Rosangela Maria Silva Petuba (suplente), Sandra Márcia 18 

Linhares de Lara (suplente), Sandra Maria Scheffer, Siderlei Nascimento e Silvana 19 

Oliveira; contando ainda com a presença dos representantes da Procuradoria Jurídica 20 

Adriana de Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli, da Prefeitura do Campus Universitário 21 

Elias Pereira, da Coordenadoria de Comunicação Social Luciane Pereira da Silva 22 

Navarro, do Núcleo de Tecnologia da Informação Luiz Gustavo Barros e da Controladoria 23 

Geral Marcos Vinicius Fidelis, para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Posse dos 24 

Representantes da Carreira Docente e da Carreira Técnica Universitária junto ao Conselho 25 
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de Administração; 2 - Ciência e aprovação da Ata 2/2024; 3 - Processo nº 26 

23.000077325-0. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. 27 

Assunto: Homologação da assinatura do Convênio PD&I 248/2023 celebrado entre a 28 

Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o 29 

desenvolvimento do projeto “Programa Institucional de Bolsas de Extensão Universitária 30 

na UEPG 2023-2024”; sob coordenação da professora Cleise Maria de Almeida Tupich 31 

Hilgemberg. Relatora: Conselheira Beatriz Gomes Nadal; 4 - Processo nº 32 

19.000016697-0. Interessado: Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação - 33 

FNDE. Assunto: Homologação do Termo de Prorrogação De Ofício ao Convênio 34 

704165/2010 celebrado entre o Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e a 35 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação do prazo de vigência até 36 

a data de 12 de novembro de 2024. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg. 5 37 

- Processo nº 24.000011733-3. Interessada: Coordenadoria de Desportos e Recreação - 38 

CDR. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de Cooperação celebrado entre a 39 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e o Operário Ferroviário Esporte Clube, visando 40 

à realização de intercâmbio técnico educacional, científico e esportivo, e regularizar a 41 

utilização do Centro de Treinamento; sob coordenação do professor Rodolfo André 42 

Dellagrana. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 6 - Processo nº 24.000001665-0. 43 

Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: 44 

Homologação da Portaria R. 2024.154 que ampliou ad referendum a oferta das vagas do 45 

Curso de Medicina, da UEPG. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 7 - Processo nº 46 

24.000024732-6. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. 47 

Assunto: Homologação da assinatura do Convênio PD&I 10/2024 celebrado entre a 48 

Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o 49 
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desenvolvimento do projeto “Desenvolvimento, Caracterização Físico-Química e 50 

Biológica de Cremes Adesivos Experimentais para Próteses Removíveis com Incorporação 51 

de Complexos de Inclusão, visando a liberação controlada de nistatina”; sob coordenação 52 

da professora Nara Hellen Campanha Bombarda. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 53 

8 - Processo nº 24.000024735-0. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - 54 

DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio PD&I 11/2024 55 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 56 

visando o desenvolvimento do projeto “Filmes orodispersíveis contendo complexos de 57 

inclusão para tratamento da estomatite protética: desenvolvimento, caracterização e 58 

atividade biológica”; sob coordenação da professora Vanessa Migliorini Urban. Relator: 59 

Conselheiro Júlio César Miné; 9 - Processo nº 24.000024733-4. Interessado: Núcleo de 60 

Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD. Assunto: Homologação do 61 

Resultado do Processo Seletivo de Coordenador Geral do Sistema Universidade Aberta do 62 

Brasil, convênio CAPES/UEPG, nomeando o professor Carlos Willians Jaques Morais. 63 

Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior; 10 - Processo nº 23.000077312-64 

8. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: 65 

Homologação da assinatura do Convênio PD&I 230/2023 celebrado entre a Fundação 66 

Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do 67 

projeto “Desenvolvimento da pós-graduação na UEPG”; sob coordenação do professor 68 

Bruno Pedroso. Relator: Conselheiro Renê Francisco Hellman; 11 - Processo nº 69 

23.000077322-5. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. 70 

Assunto: Homologação da assinatura do Convênio PD&I 234/2023 celebrado entre a 71 

Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o 72 

desenvolvimento do projeto “Programa Institucional para Organização e Participação 73 

em Eventos Técnico-Científicos – UEPG e Apoio ao VI Congresso Brasileiro de 74 
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Pesquisadores Negros e Negras - COPENE Sul”; sob coordenação da professora Andressa 75 

Novatski. Relator: Conselheiro Renê Francisco Hellman; 12 - Processo nº 23.000077328-76 

4. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: 77 

Homologação da assinatura do Convênio PD&I 260/2023 celebrado entre a Fundação 78 

Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do 79 

projeto “Programa Institucional de Apoio a Inclusão Social Pesquisa e Extensão 80 

Universitária - PIBIS UEPG - 2023”; sob coordenação da professora Andressa Novatski. 81 

Relator: Conselheiro Renê Francisco Hellman; 13 - Processo nº 23.000077332-2. 82 

Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação 83 

da assinatura do Convênio PD&I 267/2023 celebrado entre a Fundação Araucária e a 84 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto “PIBIC & 85 

PIBIT UEPG”; sob coordenação da professora Andressa Novatski. Relator: Conselheiro 86 

Renê Francisco Hellman; 14 - Processo nº 23.000077333-0. Interessada: Diretoria de 87 

Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do 88 

Convênio PD&I 306/2023 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade 89 

Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto “Valorização e 90 

permanência de profissionais qualificados na UEPG”; sob coordenação do professor Jose 91 

Danilo Szezech Junior. Relator: Conselheiro Renê Francisco Hellman. 15 - Processo nº 92 

23.000077338-1. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. 93 

Assunto: Homologação da assinatura do Convênio PD&I 333/2023 celebrado entre a 94 

Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o 95 

desenvolvimento do projeto “Programa de Internacionalização da CT&I do Paraná em 96 

colaboração com Pesquisadores Brasileiros Residentes no Exterior”; sob coordenação do 97 

professor Jose Danilo Szezech Junior. Relator: Conselheiro Renê Francisco Hellman; 16 - 98 

Processo nº 24.000024721-0. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - 99 
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DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio PD&I 350/2023 100 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 101 

visando o desenvolvimento do projeto “Implantação e consolidação do Novo Arranjo de 102 

Pesquisa e Inovação em Educação Básica Pública - NAPI Educação do Futuro”; sob 103 

coordenação da professora Paola Andressa Scortegagna. Relatora: Conselheira Silvana 104 

Oliveira; 17 - Processo nº 24.000026252-0. Interessada: Diretoria de Projetos e 105 

Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de 106 

Execução Descentralizada 283/2023 celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, 107 

Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o 108 

desenvolvimento do projeto “O Paraná Fala Idiomas - Espanhol 2ª etapa”; sob 109 

coordenação da professora Valeska Gracioso Carlos. Relatora: Conselheira Silvana 110 

Oliveira; 18 - Processo nº 24.000014279-6. Interessada: Fundação de Apoio ao 111 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de 112 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 113 

01/2024 a ser celebrado entre a empresa BASF, a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 114 

Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 115 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto “Vitamina 116 

A e vitamina E em dietas para juvenis de tilápias do Nilo: desempenho, estresse oxidativo, 117 

resposta imune e expressão de genes das citoquinas inflamatórias no intestino”; sob Gestão 118 

e Fiscalização dos professores Wilson Massamitu Furuya e Cheila Roberta Lehnen. Relator: 119 

Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 19 - Processo nº 24.000009874-6. Interessado: 120 

Setor de Ciências Jurídicas - SECIJUR. Assunto: Relatório Anual das Atividades do SECIJUR, 121 

referente ao ano de 2023. Relatora: Conselheira Adriana Timoteo dos Santos; 20 - 122 

Processo nº 23.000067984-9. Interessado: Sandro Xavier de Campos. Assunto: Relatório 123 

Final das Atividades desenvolvidas durante Estágio de Pós-Doutorado, no período de 124 
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outubro de 2022 a outubro de 2023. Relator: Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 21 - 125 

Processo nº 24.000017598-8. Interessado: Gelson Biscaia de Souza. Assunto: Aprovação 126 

da assinatura do Acordo de Parceria 27194.03.01/2023.05-00 a ser celebrado entre a 127 

Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa, a Universidade Federal de Santa Maria, as 128 

Instituições Científicas e Tecnológicas Associadas e Fundações de Apoio e Empresas, 129 

visando o desenvolvimento do Programa Rota 2030 - Mobilidade e Logística, projeto 130 

“Desenvolvimento e Avaliação de Revestimentos à Base de Nanopartículas de Óxidos 131 

Metálicos para Melhoria do Desempenho de Matrizes de Forjamento”; sob coordenação 132 

do professor Gelson Biscaia de Souza. Relator: Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 22 - 133 

Processo nº 24.000019893-7. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade 134 

Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de Patente quanto ao interesse institucional na 135 

proteção dos direitos da propriedade intelectual e respectiva participação relativa na 136 

titularidade do invento "Filmes de amido e quitosana funcionalizados com ação 137 

antimicrobiana”. Relator: Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 23 - Processo nº 138 

24.000008809-0. Interessada: Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. Assunto: 139 

Atualização dos valores das taxas de inscrições do Vestibular e do Processo Seletivo 140 

Seriado para o ano de 2024. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 24 - 141 

Processo nº 24.000016287-8. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 142 

Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 143 

FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Acordo de Cooperação 4/2024 a ser 144 

celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao 145 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de 146 

Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto de extensão “Introdução ao Moodle”; 147 

sob Gestão da professora Patricia Lucia Vosgrau de Freitas. Relator: Conselheiro Emerson 148 

Martins Hilgemberg; 25 - Processo nº 24.000022986-7. Interessada: Fundação de 149 
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Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade 150 

Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência para o 151 

patrimônio da UEPG de bens, alocados em diversos órgãos, da UEPG. Relator: Conselheiro 152 

Emerson Martins Hilgemberg; 26 - Processo nº 24.000023296-5. Interessada: Fundação 153 

de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade 154 

Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência para o 155 

patrimônio da UEPG do bem ‘Suqueira de inox - 16 litros’, alocado no Hospital 156 

Universitário Materno Infantil, da UEPG. Relator: Conselheiro Emerson Martins 157 

Hilgemberg; 27 - Processo nº 24.000023967-6. Interessada: Fundação de Apoio ao 158 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de 159 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência para o patrimônio da 160 

UEPG de diversos bens, alocados no Laboratório de Genética e Evolução/SEBISA. Relator: 161 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 28 - Processo nº 24.000024002-0. 162 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 163 

Tecnológica da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação 164 

da transferência para o patrimônio da UEPG dos bens ‘Ventiladores’, alocados na Escola 165 

de Línguas, Literaturas e Culturas, da UEPG. Relator: Conselheiro Emerson Martins 166 

Hilgemberg; 29 - Processo nº 24.000024857-8. Interessada: Fundação de Apoio ao 167 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de 168 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência para o patrimônio da 169 

UEPG dos bens ‘Ventiladores’, alocados no Setor de Ciências Jurídicas, da UEPG. Relator: 170 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 30 - Processo nº 24.000025358-0. 171 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 172 

Tecnológica da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação 173 

da transferência para o patrimônio da UEPG do veículo Voyage, alocado no Laboratório 174 
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de Mecanização Agrícola/SECATE. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 31 - 175 

Processo nº 24.000007687-4. Interessado: Moacir Ávila de Matos Junior. Assunto: 176 

Inclusão no regime de tempo integral e dedicação exclusiva, por desenvolvimento de 177 

projeto integrado Programa DES. Relator: Conselheiro Júlio César Miné. A Presidência da 178 

mesa cumprimentou a todos os presentes e, depois de constatada a existência de quórum 179 

regimental, iniciou os trabalhos solicitando à Secretária os procedimentos de leitura do 180 

Termo de Posse e Exercício dos Representantes do Corpo Docente junto ao Conselho de 181 

Administração e Conselho Universitário os professores Carlos Emmanuel Ribeiro 182 

Lautenschläger e Carlos Ubiratan da Costa Schier, respectivamente, na qualidade de 183 

titular e suplente e dos Representantes da Carreira Técnica Universitária, Jozia Ribeiro do 184 

Nascimento e Sandra Márcia Linhares de Lara, respectivamente, na qualidade de titular 185 

e suplente. Após a leitura, o Presidente deixou a palavra livre, da qual fez uso 186 

primeiramente o Conselheiro empossado Jozia Ribeiro do Nascimento que expôs alegria 187 

na vitória do pleito eleitoral, agradecendo a oportunidade de representar novamente os 188 

agentes universitários e desenvolver a tarefa de Conselheiro. Em seguida o Conselheiro 189 

Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschläger agradeceu a oportunidade e se colocou à 190 

disposição do Conselho para contribuir no desenvolvimento da Universidade no âmbito 191 

da Administração. Retomando a palavra o Senhor Presidente deu as boas-vindas aos 192 

novos Conselheiros, lembrando a importância dessa representação no âmbito 193 

institucional; informou que o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior faria uma 194 

apresentação a respeito do projeto Vaga Ociosa Zero - VOZ. Assumindo a palavra o 195 

Conselheiro lembrou que, conforme o projeto VOZ, estaria previsto que a cada ano seria 196 

realizada análise do desenvolvimento das ações, dessa forma, seriam apresentados alguns 197 

números e ações desenvolvidas referentes ao aumento do número de alunos e da 198 

permanência desses na Instituição; primeiramente fez uma breve apresentação da 199 
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estrutura da Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD, com informações a respeito das 200 

atividades mais relevantes de cada um dos setores daquela Pró-Reitoria, passando em 201 

seguida a explanar sobre as ações estratégicas que vinham sendo tomadas para o 202 

preenchimento das vagas, tanto remanescentes como das transferências externas; 203 

esclareceu que a partir do ano de dois mil e vinte e três foram definidas novas ações, a 204 

fim de possibilitar a entrada de alunos que concluíram o ensino médio em escolas públicas 205 

e que não prestaram vestibular, que havia vários critérios a serem seguidos para a 206 

entrada desses alunos e que em dois mil e vinte e quatro estava em discussão a 207 

possibilidade da utilização do resultado da prova Paraná como critério para a ocupação 208 

das vagas, mencionando que houve a inclusão de redação e literatura na referida prova; 209 

informou a relação de número de vagas ofertadas e preenchidas no período de dois mil e 210 

vinte a dois mil e vinte e quatro, lembrando que em dois mil e vinte, que devido a 211 

pandemia não houve processo de vagas remanescentes, que em dois mil e vinte e um das 212 

quatrocentas e cinquenta e seis (456) vagas, cento e setenta e uma (171) foram 213 

preenchidas, em dois mil e vinte e dois das trezentas e trinta e nove (339) vagas, cento e 214 

dezenove (119) foram preenchidas, ano passado das quatrocentas e quatro (404) vagas, 215 

trezentas e quarenta (340) foram preenchidas e neste anos das trezentas e oitenta e 216 

quatro (384) vagas, trezentas e trinta e sete (337) foram preenchidas, restando quarenta 217 

e sete (47) vagas, com isso demonstrando que a UEPG está numa trajetória assertiva; 218 

relatou que havia necessidade de acompanhamento constante do percurso dos 219 

acadêmicos, a fim de verificar o perfil dos alunos que estão entrando, seu desenvolvimento 220 

durante o curso, se permanecem ou não nos cursos, quanto tempo levam para se formar, 221 

suas médias, se são bolsistas e a participação dentro da Universidade, assim como a 222 

percepção de algumas fragilidades, como o problema da formação básica, tanto para 223 

vagas remanescentes quanto para transferências externas; exemplificou o caso da 224 

matemática, sendo uma das estratégias o projeto de nivelamento com uma disciplina 225 
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eletiva de pré-cálculo, para todos os alunos, para que possam recuperar conteúdo do 226 

ensino médio, da mesma forma devendo se proceder quando chegar a demanda de 227 

língua portuguesa; relatou quanto a gratuidade na inscrição do vestibular para as 228 

licenciaturas, que do total de duas mil e dez (2.010) vagas ofertadas, seiscentas e nove 229 

(609) seriam para as licenciaturas, havendo dois mil, oitocentos e vinte e cinco (2.825) 230 

inscritos, explicando que grande parte desses inscritos, utilizando a gratuidade, foram na 231 

qualidade de treineiros para o curso de Medicina; explanou que, conforme previsto, os 232 

candidatos perderão direito à gratuidade nos próximos vestibulares, caso não 233 

compareçam ao vestibular, ou em caso de aprovação não efetivem a matrícula, salvo 234 

por causa justificada; referente as ações realizadas, pontuou a Feira das Profissões, que foi 235 

bem sucedida, lembrando que a mesma se repetir no corrente ano; a intensificação nas 236 

ações de divulgação com a Coordenadoria de Comunicação - Ccom que fez com que a 237 

procura pelos cursos aumentasse; expôs que a PROGRAD visitou cento e treze (113) escolas 238 

públicas tanto de Ponta Grossa quanto fora de Ponta Grossa no ano passado, 239 

aproveitando agradeceu a Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD com o 240 

auxílio logístico e os colaboradores da UEPG e da PROGRAD que muito contribuíram 241 

nessas visitas; apresentou quadro com dados de vagas remanescentes dos anos de dois mil 242 

e vinte e dois a dois mil e vinte e quatro dos cursos de licenciatura, cujas vagas ociosas do 243 

corrente ano foram todas preenchidas, com exceção de oito (8) vagas do curso de 244 

Licenciatura em Física, demonstrando a política assertiva que a UEPG está utilizando; 245 

quanto as transferências externas, que se referem as vagas do segundo ao penúltimo ano 246 

dos cursos, informou que houve uma alteração na legislação, o que possibilitou ter um 247 

maior número de inscritos, passando a oitenta e sete (87) inscritos, ressaltando que o 248 

número seria bem maior que nos anos anteriores, porém ainda muito aquém da 249 

potencialidade da Universidade; mencionou algumas fragilidades que deverão ser 250 

corrigidas para o próximo edital, como, deixá-lo aberto por mais tempo, tendo em vista 251 
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alguns empecilhos que as universidades particulares estabelecem, como a demora para 252 

entrega do histórico escolar; a necessidade de estabelecer uma carga horária mínima para 253 

concorrer as vagas; necessidade de abertura com maior antecedência, tendo em vista o 254 

calendário acadêmico e a criação de um novo sistema de inscrição que permita utilizar 255 

lista de espera; destacou ainda, que algumas ações já estariam em discussão quanto a 256 

modernização na legislação, para maior autonomia dos Colegiados, como, flexibilização 257 

curricular e disciplinas com códigos equivalentes, deixando claro que essa seria uma 258 

questão de potencializar a quantidade de alunos que podem frequentar as salas de aula; 259 

identificar os motivos da evasão, explicando que a PROGRAD juntamente com a Pró-260 

Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE estariam na busca ativa para acadêmicos 261 

jubilandos e já jubilados no ano passado, uma vez que efetuaram matrícula, porém, não 262 

fizeram o trancamento do curso e finalmente realizar uma análise para compor relatório 263 

referente a evasão de cada curso para pensar em estratégias a fim de conter a evasão e 264 

melhorar as ações pedagógicas dos cursos; evidenciou que continuariam as ações que já 265 

vinham sendo realizadas em apoio as licenciaturas, como a gratuidade da inscrição do 266 

vestibular; aumento do número de bolsas permanência; capacitação para os professores 267 

que atuam nas licenciaturas e ainda ações de apoio as licenciaturas em parceria com a 268 

Secretaria de Estado da Educação - SEED, como a realização de eventos para orientar os 269 

diferentes atores sobre indisciplina e ato infracional, justificando que esse seria um dos 270 

problemas que tem afastado os professores da sala de aula; utilização dos recursos 271 

tecnológicos do processo de formação dos acadêmicos e um encontro estadual de 272 

coordenadores de curso; referente a educação inclusiva mencionou ações como o evento 273 

“UEPG de Portas Abertas” que já ocorrera no ano de dois mil e vinte e três, devendo se 274 

repetir no primeiro semestre do corrente; contratação de Pedagoga, já contando com os 275 

primeiros resultados no trabalho de formação específica dos professores que atuam com 276 

alunos PCDs; contratação de intérpretes de LIBRAS, esclarecendo que por conta da 277 
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dificuldade nos primeiros editais, quando não houve inscritos, optou-se por alterar para 278 

contratos de vinte (20) horas, destacando a carência no mercado desses profissionais e por 279 

último relatou que estava em desenvolvimento projeto para que as acadêmicas mães 280 

tenham espaço específico pra trocar e amamentar os seus filhos, informando que 281 

atualmente na UEPG cinquenta e sete inteiros e cinco décimos por cento (57,5%), do total 282 

de alunos são mulheres. O Presidente retomando a palavra agradeceu a apresentação e 283 

enalteceu o trabalho ativo, com todas as ações apresentadas, de busca de alunos para o 284 

preenchimento de vagas; esclareceu que havia um grande desafio e empenho por parte 285 

da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP para a contratação de intérprete de 286 

LIBRAS; quanto a questão da flexibilização curricular relatou que o assunto vem sendo 287 

tratado por duas comissões, lembrando ser uma de cunho administrativo e outra de cunho 288 

didático pedagógico, salientando que essas vem fazendo um excelente trabalho na busca 289 

por alternativas e soluções; ressaltou também, a necessidade de acompanhamento 290 

contínuo, assim como negociações com a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e 291 

Ensino Superior - SETI em relação à ocupação de vagas, observando que há muito a ser 292 

feito em relação à transferência externa, reconhecendo ser um processo em evolução. A 293 

Conselheira Silvana Oliveira parabenizou o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior 294 

pela apresentação e pela relevância dos dados apresentados, destacando ser uma 295 

iniciativa muito importante a redução de vagas ociosas; expôs preocupação quanto a 296 

proposta de parceria entre a UEPG e a SEED para discutir questões enfrentadas nas 297 

escolas, principalmente em relação a indisciplina e insatisfação dos professores; justificou 298 

que deveriam ser chamados outros atores para discutir a realidade nas escolas, que é 299 

muito problemática e precisa de ações responsáveis, como o Sindicato dos Trabalhadores 300 

em Educação Pública do Paraná - APP Sindicato, uma instituição histórica no estado do 301 

Paraná e que tem uma análise mais profunda da realidade escolar, refletindo que o 302 

problema da indisciplina é muito antigo, porém não passível de simplificação e que há 303 
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necessidade de amadurecer e discutir a prova Paraná como critério de ingresso; 304 

finalizando, mencionou que, segundo uma avaliação tanto do Fórum das Licenciaturas, 305 

como dos coordenadores que trabalharam em dois mil e vinte e três no Programa 306 

Institucional de Bolsas de Iniciação à Docência - PIBID, seria muito prejudicial a 307 

plataformização do ensino nas escolas promovida pelo governo estadual, prejudicando o 308 

processo formativo dos estudantes da educação básica. O Conselheiro Miguel Archanjo de 309 

Freitas Junior reforçou que referente cada uma das ações apresentadas, faz-se necessário 310 

discussões mais aprofundadas e quanto a parceria com a SEED, lembrou que todos os 311 

atores estão previstos para participarem do projeto, com o objetivo de melhorar o 312 

processo formativo não sob o viés do estado, mas sob o viés do processo de formação. O 313 

Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento indagou referente a questão da formação dos 314 

professores para alunos com deficiencia, se poderiam ser incluídos os agentes universitários 315 

que demonstrarem interesse em participar e que estejam diretamente envolvidos com 316 

acadêmicos ou tratamentos. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior agradeceu 317 

a manifestação do Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento e se comprometeu em 318 

verificar a possibilidade e pensar em estratégias para que os agentes universitários possam 319 

ser envolvidos nesse trabalho. A Conselheira Ana Claudia Barana ressaltou a importância 320 

do trabalho de trazer mais alunos à UEPG e lembrou que ano passado ficaram de fora 321 

do material de apresentação nas escolas, os cursos de Engenharia de Alimentos e 322 

Zootecnia, ficando prejudicados por conta da falta dessa informação e solicitou maior 323 

cuidado ao preparar o material de divulgação. O Presidente rememorou que fora um 324 

problema de impressão dos folders, detectado após um evento e que se buscou solucioná-325 

lo o mais rapidamente possível. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior 326 

corroborou a fala do Presidente e relatou que logo após, quando foram visitadas as 327 

escolas foi repassado o conteúdo adequado e que no corrente ano as informações deverão 328 
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passar por revisão dos Diretores de Setor. O Senhor Presidente compartilhou que a 329 

Administração estaria bem ativa em todas as frentes, empreendendo ações para os cursos 330 

de licenciaturas e que ações propositivas também deverão ser empreendidas junto ao 331 

Centro de Atenção Integral à Criança e a ao Adolescente - CAIC e a Fazenda Escola, que 332 

possui alguns projetos nos quais os alunos devem ter maior participação, enfatizando ser 333 

necessário o estimulo aos alunos para melhor utilização da estrutura existente. A 334 

Conselheira Rosangela Maria Silva Petuba a respeito dos materiais de divulgação 335 

destacou que esses devem ser produzidos em consonância com as coordenações de curso, 336 

principalmente dos cursos que estão com dificuldades em atrair e manter os alunos e 337 

reforçou que se deveria ter cuidado especial no processo de produção de informações 338 

sobre os cursos, argumentando que de fato quem entende dos cursos, do que acontece, 339 

das fragilidades e das potencialidades são os professores e funcionários que atuam nesses 340 

cursos e que tem condições de intervir na produção desses materiais. O Presidente 341 

expressou ser pertinente o comentário da Conselheira lembrando que fora criada uma 342 

coordenação de eventos junto à Ccom para justamente fazer uma interlocução com os 343 

Setores. Seguidamente retomou a pauta colocando em aprovação a Ata sob número 344 

2/2024, referente à reunião realizada no dia dezoito de março de dois mil e vinte e quatro, 345 

que não havendo óbice, foi aprovada por unanimidade. Procedeu a chamada dos 346 

Processos inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque, quando 347 

houve menção ao item 23 pela Conselheira Silvana Oliveira, sendo os demais processos 348 

aprovados por unanimidade. Passou a inclusão de matérias, manifestando-se o 349 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg que solicitou a inserção dos Processos 350 

24.000019780-9, interessado Departamento de Engenharia de Alimentos, para 351 

aprovação da proposta do curso Cerveja Artesanal: das matérias-primas ao produto final; 352 

24.000008879-1, alteração do prazo de vigência do convênio celebrado entre o Hospital 353 

Universitário Regional dos Campos Gerais e a Santa Casa de Misericórdia; 23.000071724-354 
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4, aprovação da assinatura do Acordo de Cooperação Técnico-Científica a ser celebrado 355 

entre a Faculdade de Ciências Farmacêuticas da Universidade de São Paulo - FCF/USP e 356 

a UEPG; 24.000027005-0, Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI 357 

encaminha Pedidos de patentes. O Presidente colocou em votação a inclusão dos mesmos, 358 

obtendo aprovação unânime. O Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg passou ao 359 

relato dos processos, primeiramente informou a respeito do processo 24.000019780-9, que 360 

o mesmo tramitou em todas as instâncias, que tratava-se de um curso de cerveja 361 

artesanal, que inclusive já estaria em andamento e que seria uma atividade para 362 

financiar o projeto Cão Comunitário, com movimentação financeira de 363 

aproximadamente dois mil reais (R$ 2.000,00), com despesas inferiores a esse valor, dessa 364 

forma, ficando o saldo destinado ao referido projeto. O Presidente colocou em discussão, 365 

quando se manifestou o Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento que relatou participar 366 

do curso e parabenizou pela iniciativa do coordenador e ministrante do curso, professor 367 

Luiz Gustavo Lacerda do Departamento de Engenharia de Alimentos, enfatizando a 368 

importância dessa iniciativa para auxílio do projeto. Não havendo mais manifestação, o 369 

Senhor Presidente colocou em votação a matéria, sendo aprovada por unanimidade. 370 

Retomando a palavra o Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg passou ao relato do 371 

processo 24.000008879-1 expondo tratar-se de convênio já celebrado entre o Hospital 372 

Universitário e a Santa Casa de Misericórdia de Ponta Grossa, para realização de 373 

atividades das Residências Médicas, justificando que se tratava de adequação na cláusula 374 

quarta, para alteração do período de vigência, de dez (10) anos para cinco (5) anos, 375 

buscando ajuste aos padrões institucionais. O Presidente colocou em discussão e não 376 

havendo manifestação em votação, sendo aprovado por unanimidade. Seguidamente o 377 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg passou ao relato do processo 23.000071724-4 378 

informando tratar-se de acordo de cooperação técnico científica entre a UEPG e a 379 

Universidade de São Paulo - USP, mais especificamente a Faculdade de Ciências 380 
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Farmacêuticas, com o objetivo de pesquisa na produção de microalgas, com vigência de 381 

vinte e quatro (24) meses e sem movimentação financeira, apontando que, em caso da 382 

pesquisa render algum fruto, já estaria estabelecido no acordo de cooperação que os 383 

resultados serão divididos igualitariamente entre a UEPG e a Faculdade de Ciências 384 

Farmacêuticas da USP. O Presidente colocou em discussão e não havendo manifestação 385 

em votação, sendo aprovado por unanimidade. O Conselheiro Emerson Martins 386 

Hilgemberg passou ao relato do último processo 24.000027005-0 informando que se 387 

tratava de registro de patente com recursos da Fundação Araucária, mais 388 

especificamente do convênio 125/2021, não havendo, portanto, nenhum desembolso 389 

financeiro para esses registros. O Presidente colocou em discussão e não havendo 390 

manifestação em votação, sendo aprovado por unanimidade. Retomou a pauta de 391 

destaque passando a palavra à Conselheira Silvana Oliveira que manifestou-se 392 

lembrando que em anos anteriores, quando houve alteração nos valores de inscrição, 393 

para o vestibular e Processo Seletivo Seriado - PSS, houve também um acréscimo nos 394 

pagamentos dos colaboradores envolvidos na realização desses processos, tanto para 395 

aplicação das provas, como para correção de redações e destacou que essa relação entre 396 

o aumento nas taxas de inscrição e os pagamentos costuma ser uma prática da Instituição 397 

e questionou se no corrente ano esse aumento também será aplicado. O Conselheiro 398 

Emerson Martins Hilgemberg explanou que o aumento no valor seria apenas a correção 399 

da inflação, não afetando a gratuidade já existente daqueles que não podem pagar, 400 

além da isenção das licenciaturas e reiterou que sempre se buscaria corrigir a 401 

remuneração dos colaboradores e assegurou que haveria a correção dos valores pagos 402 

aos colaboradores. O Presidente agradeceu os esclarecimentos e colocou a matéria em 403 

votação e não havendo manifestação foi aprovada por unanimidade. Salientou ainda 404 

que havia uma série de convênios sendo estabelecidos, com previsão de entrada de 405 

recursos significativos em todo o Estado no corrente ano, para o ensino superior, ciência, 406 
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tecnologia e inovação e que a reitoria já estaria fazendo levantamentos das necessidades 407 

para renovação de equipamentos nas salas de aula; relatou que estaria em andamento 408 

um novo projeto institucional em parceria com a SETI incluindo a renovação dos 409 

computadores da Universidade; que foram compradas vinte (20) TVs com tela de sessenta 410 

e cinco polegadas (65’) a serem distribuídas em vários setores, incluindo laboratórios, onde 411 

ficarão ligadas aos microscópios, oportunizando a visualização nas aulas e destacou que 412 

há um compromisso para a compra de equipamentos a fim de atender todas as 413 

necessidades identificadas na Instituição. O Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg, 414 

aparte, solicitou para que todas as requisições de TVs ou data shows fossem encaminhadas 415 

a Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD via processo SEI, para que fiquem 416 

arquivadas aguardando condições de serem atendidas. O Senhor Presidente mencionou 417 

ainda a compra de uma grande quantidade de ventiladores, que deverão ser distribuídos 418 

em vários setores. O Administrador da Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM 419 

Professor Elias Pereira informou que havia certas dificuldades quanto a instalação elétrica 420 

em alguns locais, mas que assim que possível os ventiladores serão instalados. Esgotada a 421 

pauta regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer 422 

uso, com inscrições de fala aos Conselheiros. Primeiro a manifestar-se o Conselheiro Renê 423 

Francisco Hellman informou que a UEPG através da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-424 

Graduação - PROPESP receberá nove (9) equipamentos de videoconferência, que serão 425 

distribuídos aos setores de conhecimento para utilização multiusuário, sendo que os locais 426 

para a instalação desses equipamentos serão definidos em conjunto com os Diretores de 427 

Setor, para atender o maior número de programas de pós-graduação, bem como os 428 

cursos de graduação, a fim de atender o maior número de pessoas possível. O Senhor 429 

Presidente salientou a importância do recebimento desses conjuntos de videoconferência 430 

e comentou ainda o recebimento de mais algumas TVs pelo Programa de Residência 431 

Técnica em Engenharia Sanitária e Ambiental e ainda a aquisição de sete (7) projetores 432 
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com tecnologia LED, que são mais duráveis, porém com um custo bem maior que os 433 

projetores comuns. A Conselheira Eliane de Fátima Rauski informou que também estava 434 

em processo de compra, equipamentos de alta tecnologia para a Ccom, com recursos do 435 

Programa Residência Técnica em Gestão Pública. O Presidente destacou que a entrada 436 

de recursos dos vários Programas de Residência Técnica em andamento tem oportunizado 437 

a aquisição de muitos equipamentos. Seguidamente fazendo uso da palavra o 438 

Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento primeiramente registrou agradecimentos aos 439 

participantes da eleição e especialmente agradeceu os votos recebidos, ressaltando a 440 

importância de trabalhar em conjunto com os colegas Conselheiros e se colocou à 441 

disposição para contribuir nos próximos dois anos; comentou sobre sua participação no 442 

curso de cerveja, com o objetivo de prestigiar o projeto e aprender algo novo e 443 

parabenizou o professor Luiz Gustavo Lacerda pelo excelente conhecimento transmitido 444 

e elogiou a qualidade dos laboratórios bem equipados da Instituição. O Senhor Presidente 445 

agradeceu em nome do Departamento de Engenharia de Alimentos pelas palavras do 446 

Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento em relação ao curso, ao Professor Coordenador 447 

do Curso e aos Laboratórios, afirmando em relação aos laboratórios, que seria perceptível 448 

que nos últimos anos a Universidade vem crescendo bastante, com muitos investimentos. 449 

O Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto lembrou ainda do curso de panificação ofertado 450 

também pelo Departamento de Engenharia de Alimentos e que o curso de Cerveja 451 

Artesanal teria o encerramento no dia oito de maio próximo. A Conselheira Ione da Silva 452 

Jovino mencionou que aguardava retorno com sugestões de processo enviado aos Setores 453 

de Conhecimento sobre o projeto do Núcleo de Acessibilidade e Inclusão - NAI, cujo prazo 454 

já teria expirado. Havendo negativa do recebimento do processo por parte dos Diretores 455 

de Setor, informou que iria reenviar o processo; relatou ainda sobre a primeira roda de 456 

conversa específica da PRAE, ocorrida com estudantes com deficiência e transtornos, 457 

quando esses trouxeram muitas contribuições, tanto para o projeto do NAI quanto para 458 
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questões de acessibilidade em geral, devendo esses resultados ser encaminhados aos 459 

setores que possuam alguma demanda. Em seguida o Conselheiro Siderlei Nascimento a 460 

respeito de ações que deverão ser empreendidas junto ao CAIC solicitou anuência do 461 

Conselho, enquanto representante dos agentes universitários, para participar das 462 

discussões. O Senhor Presidente agradeceu a manifestação do Conselheiro Siderlei 463 

Nascimento e expôs que assim que ficassem esclarecidas as formas de discussão junto ao 464 

CAIC, seria informado para participar das mesmas, explicando que principalmente a 465 

discussão se daria tendo em vista o número relevante de alunos filhos de servidores. A 466 

Conselheira Silvana Oliveira relatou que fora incumbida pelos colegas do projeto Cão 467 

Comunitário para registrar atividades do grupo, destacou que nos últimos tempos o 468 

projeto vem ganhando destaque devido à intensificação das ações, como curso de Cerveja 469 

Artesanal e bazar solidário, ambos bem-sucedidos; rememorou que essas ações serviriam 470 

para arrecadar recursos para pagar as despesas que envolvem situações dos cães dentro 471 

da UEPG; que as discussões coletivas do grupo tem revelado pontos agudos nos quais são 472 

necessários algum tipo de intervenção da Prefeitura Municipal, dessa forma, fora 473 

encarregada de fazer esse registro no Conselho e posteriormente oficializar à UEPG, com 474 

o objetivo de chegar à Conselheira Elizabeth Silveira Schmidt atual prefeita, para que 475 

esses pontos de alguma forma impactem a percepção que a prefeitura e as futuras 476 

administrações municipais tenham do problema dos cães de rua em Ponta Grossa; 477 

registrou as questões principais que o grupo considera cruciais, ressaltando a falta de uma 478 

política de formação e informação sobre proteção animal nas escolas municipais, 479 

lembrando que isso já fora pleiteado anteriormente, porém ignorado pelas gestões 480 

anteriores e atual, e que o projeto Cão Comunitário tem sido o único a promover ações 481 

nesse sentido, inclusive com a publicação de material divulgado em evento interno da 482 

UEPG, para o qual foram convidadas e participaram todas as escolas do município, 483 

demostrando claramente que existe o interesse por partes dessas; apontou também, a 484 
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falta de estrutura para resgate e acolhimento de animais abandonados na cidade, tendo 485 

em vista o Centro de Zoonoses com capacidade para apenas setenta (70) cães, muito 486 

abaixo do necessário; outra questão levantada pelo grupo, seria a falta de uma política 487 

efetiva de castração, uma vez que a Prefeitura não oferece transporte para os 488 

agendamentos, o que limita o acesso da população a esse serviço; relatou que se tem 489 

observado nos últimos meses, um aumento sistemático no abandono de animais no 490 

Campus de Uvaranas, avaliando que há uma percepção por parte da comunidade de 491 

que existe um programa de cuidados dentro da universidade e enfatizou a necessidade 492 

de ações institucionais para coibir esses atos, nesse aspecto, considerando-se pensar em 493 

uma política interna de apoio financeiro ao projeto; finalizando, ressaltou que o 494 

documento será elaborado e deverá ser apresentado no Conselho Universitário, quando 495 

a Conselheira Elizabeth Silveira Schmidt, Prefeita Municipal estiver presente, visando 496 

sensibilizar as autoridades sobre a situação dos cães de rua em Ponta Grossa. O Presidente 497 

mencionou que no município aproximadamente dez por cento (10%) do total da 498 

população de cães, seriam abandonados e que apesar da evolução na conscientização 499 

sobre a importância de cuidar dos animais, ainda há muitos casos de abandono e maus-500 

tratos, sendo necessário alertar a população sobre a responsabilidade de cuidar dos 501 

animais, assim das consequências legais para maus tratos e abandono e salientou a 502 

importância de reverter a cultura do abandono e que isso só é possível pela educação; 503 

alertou que seria essencial não assumir responsabilidades que cabem ao poder público 504 

municipal, já que a estrutura e capacidade da Universidade, nesses cuidados é limitada. 505 

O Administrador da PRECAM Professor Elias Pereira complementou relatando que tem 506 

recebido críticas, inclusive sobre a vigilância não conseguir identificar quem abandonou 507 

os animais e justificou a dificuldade dessa identificação, que embora existam câmeras, as 508 

pessoas não abandonam perto delas e enfatizou que todos os esforços estariam sendo 509 

feitos para tentar identificar os responsáveis pelos abandonos; destacou que existe 510 
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realmente um grande problema com abandono de cães na UEPG e que há necessidade 511 

de se fazer uma campanha educativa de conscientização mais efetiva. O Presidente 512 

expressou que há necessidade de se ficar atento, para ter uma ação mais repressiva. 513 

Próxima a se manifestar a Conselheira Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga solicitou 514 

compartilhar algumas informações a respeito da Biblioteca Central - BICEN, relatando 515 

que a assinatura da plataforma Minha Biblioteca havia sido renovada no final do ano 516 

passado, lembrando ser um consórcio realizado pelo governo do Estado entre todas as 517 

Instituições de Ensino Superior do Paraná - IES, possuindo três mil e oitocentos (3.800) 518 

acessos, que após desligamentos de alunos formados e pessoas que não a utilizaram mais, 519 

restavam ainda havia cerca de setecentos (700) acessos disponíveis; informou ainda que 520 

o Sistema de Bibliotecas em consórcio com as IES do Paraná adquiriu a assinatura da 521 

Biblioteca Virtual Universitária Pearson, com custo total de um milhão, quatrocentos e 522 

quarenta mil reais (R$ 1.440.000,00) sendo liberados para a UEPG quatro mil e 523 

cinquenta e nove (4.059) acessos e que em breve todos deverão ser informados da 524 

implantação e da forma de acesso; compartilhou também, conforme levantamento 525 

realizado sobre a utilização da Biblioteca, que há um fluxo muito grande de alunos na 526 

Biblioteca do campus, que dos cento e oitenta (180) maleiros, em muitas ocasiões são todos 527 

utilizados no mesmo horário e que de acordo com levantamento, entre os dias dois de 528 

fevereiro e dez de abril foram emprestadas oito mil, setecentas e setenta e uma (8.771) 529 

chaves desses maleiros, expressando ser motivo de muita alegria; finalizando, agradeceu 530 

a administração por autorizar e viabilizar um teste, sem custos para a UEPG, com 531 

equipamento de autoatendimento de empréstimo de livros, que permitirá aos alunos 532 

fazerem seus próprios empréstimos de até seis (6) livros de uma só vez. O Senhor 533 

Presidente expôs ser satisfatório saber da grande utilização da Biblioteca por parte dos 534 

alunos e referente ao sistema de autoatendimento, ressaltou a importância desse, tendo 535 

em vista a falta de servidores e que já havia tratativas junto à SETI para a implantação 536 
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desse sistema em todas as IES do estado. Próxima a fazer uso da palavra a Conselheira 537 

Sandra Maria Scheffer compartilhou incomodo entre os Diretores de Setor a respeito de 538 

recursos da extensão para o corrente ano, cujo edital contemplou somente dezenove (19) 539 

projetos e indagou se havia a possibilidade de um resgate de tempo para contemplar 540 

mais projetos de extensão, com objetivo de não devolver recursos e para melhor 541 

distribuição entre os projetos extensionistas. A Conselheira Beatriz Gomes Nadal esclareceu 542 

que foi decidido fazer consulta aos cursos para que os recursos pudessem ser distribuídos 543 

de forma mais direta e ao maior número possível de cursos, que fora encaminhado aos 544 

colegiados, questionário pelo Google Forms com rubricas já definidas, o que facilitaria 545 

muito o preenchimento; que foram utilizados dois canais para a comunicação, sendo os 546 

formulários enviados via SEI aos Colegiados de Curso e também divulgado no grupo do 547 

WhatsApp, destacou que muitos não responderam e outros responderam que não tinham 548 

nenhuma necessidade; que o prazo foi prorrogado, mas nem todos encaminharam suas 549 

respostas; finalizando explicou que a ideia seria atender os cursos que não entregaram os 550 

formulários, com recursos da curricularização do próximo ano, contemplando-os com 551 

rubricas coletivas como transporte, computadores e multimídia. O Presidente manifestou 552 

que seria realizado esforço para readequar esse orçamento, mas que o planejamento 553 

deveria seguir tendo em vista o processo ser bastante burocrático. Em seguida, fazendo 554 

uso da palavra o Conselheiro Gonçalo Cassins Moreira do Carmo agradeceu a Conselheira 555 

Beatriz Gomes Nadal pelo esclarecimento e mencionou que os Diretores de Setor tem se 556 

reunido a fim de tratar de questões comuns, bem como tem tratado com diversas Pró-557 

Reitorias, assuntos mais específicos, registrando agradecimento aos Conselheiros Pró-558 

Reitores Emerson Martins Hilgemberg - PROAD, Renê Francisco Hellman - PROPESP e 559 

Eliane de Fátima Rauski - PROGESP, pelo acolhimento, ressaltando encontro com os Pró-560 

Reitores da PROGESP e PROAD para tratar de demanda importante sobre a 561 

possibilidade dos professores colaboradores receberem recursos dos setores para 562 
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participarem de eventos; manifestou-se ainda sobre duas questões, consideradas mais 563 

sensíveis, a primeira referente a problemas relacionados ao entendimento da Pró-Reitoria 564 

de Extensão e Assuntos Culturais - PROEX sobre o que constitui um projeto de extensão, 565 

informando que houve relatos de muitos professores que tiveram projetos devolvidos, 566 

afirmando não se tratarem de projetos de extensão, algumas vezes com justificativa de 567 

se tratarem de eventos, esclarecendo que seriam projetos que atuariam há anos na 568 

Universidade, atendendo a comunidade e os critérios das Resoluções; que isso tem gerado 569 

descontentamento e levado muitos professores a desistir de projetos; observou que a 570 

extensão é um dos pilares da Universidade e fundamental para a Instituição e destacou 571 

a necessidade de alinhar o discurso e ações para evitar a perda de projetos relevantes; a 572 

segunda questão levantada seria com relação ao acolhimento, que até o momento não 573 

ocorreu com a PROEX, como com as demais Pró-Reitorias; expôs que, conforme relato da 574 

Conselheira Beatriz Gomes Nadal, quando menciona que os coordenadores foram 575 

informados via grupo do WhatsApp, manifestou que o referido grupo não estaria 576 

atualizado e que nem todos os coordenadores de extensão estariam adicionados no 577 

mesmo; sugeriu que os Setores fossem envolvidos a fim de garantir que as informações 578 

cheguem aos coordenadores; finalizando destacou a necessidade de se abordar esses 579 

temas, a fim de evitar a perda de projetos importantes e fortalecer a extensão, que é a 580 

base da universidade. O Senhor Presidente enfatizou a importância da curricularização 581 

da extensão que toma um protagonismo muito grande nas universidades e lembrou que 582 

já houve alguns eventos, inclusive na semana pedagógica e que muito ainda havia a se 583 

enfrentar sobre o tema; ratificou a necessidade e a importância de uma interlocução da 584 

PROEX com os Setores e se comprometeu para um diálogo a fim de alinhamento das 585 

ações pertinentes daquele órgão. Na sequência, a Conselheira Eliane de Fátima Rauski 586 

estendeu convite para comemoração do Dia do Trabalho no próximo dia primeiro de 587 

maio, quando a PROGESP em parceria com a Coordenadoria de Desportos e Recreação 588 
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- CDR e o Departamento de Educação Física, mais especificamente com os alunos do 589 

terceiro ano do curso, deverão orientar diversas atividades esportivas no Campus de 590 

Uvaranas das nove às dezoito horas, alertando que as inscrições devem ser feitas conforme 591 

instruções já encaminhadas, juntamente com o convite, via e-mail a todos os servidores. 592 

Não havendo nada mais a tratar, às onze horas e vinte e sete minutos, a Presidência 593 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate 594 

Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 595 

aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade 596 

Estadual de Ponta Grossa, quinze de abril de dois mil e vinte e quatro. 597 
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